

## Mercados de futuros para el aceite de palma, una alternativa de cobertura de precios

En el marco de la XXII FERIA Internacional de Bogotá, el pasado primero de octubre la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma, y la Bolsa Nacional Agropecuaria - BNA, llevaron a cabo el Seminario Internacional "Mercado de Futuros para la Comercialización del Aceite de Palma, posibilidades de cobertura para inversionistas". El evento reunió a más de 150 participantes, entre palmicultores, industriales de aceites y grasas, corredores y comisionistas de bolsa, y representantes del sector financiero colombiano.

El evento se constituyó en un paso muy importante dentro del proceso de la generación de una cultura del negocio de futuros y opciones en nuestro país y en particular para mejorar los sistemas de comercialización de los productos de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia. Se contó con la destacada participación de los expertos internacionales Raghbir Singh Bhart y Allan Au Yong, Director General y Jefe

De izquierda a derecha: Raghbir Singh Bhart, Jairo H. Arias, Allan Au Yong, Carlos A. Corredor Mejía, Jairo H. Arias, Puerta y Allan Au Yong.



de Mercadeo, respectivamente, de la Bolsa de Productos Básicos de Kuala Lumpur KLCE, quienes expusieron ampliamente la forma cómo opera esta Bolsa, única en el mundo en la comercialización de mercados de futuros para el aceite de palma.

Se espera que este seminario sea el comienzo para que tanto los palmicultores como el sector financiero colombiano puedan realizar, a través de la BNA, principal mecanismo bursátil en Colombia, operaciones de futuros no solo para el aceite de palma sino para otros importantes renglones de la actividad agropecuaria colombiana.

## BNA: UN MECANISMO BURSÁTIL EN LA COMERCIALIZACIÓN

En su intervención Jairo Hernando Arias Puerta, Gerente de la Bolsa, comentó:

"La Bolsa Nacional Agropecuaria está actualmente trabajando en la intermediación de operaciones de futuros, tomando las particularidades de Colombia, para lo cual lo primero que debe crearse es toda una cultura de este mecanismo entre los productores colombianos. En este sentido, la BNA ha puesto en marcha inicialmente una Mesa de Futuros y Opciones cuyo objetivo es proveer al importador, al exportador, al productor y a los operadores del mercado, un servicio de cobertura en los mercados internacionales. Para ello, la Bolsa Nacional Agropecuaria está trabajando con la Chicago Board Trade, y la Chicago Mercantile Ex-

change, y se espera que próximamente se pueda hacer con la Kuala Lumpur Commodities Exchange para el caso del aceite de palma, si hubiese un requerimiento por parte de los palmicultores colombianos".

Actualmente las bolsas de valores del país vienen empeñados en tratar de construir una cultura para que en Colombia se puedan generar los negocios de futuros y opciones como una necesidad urgente de la economía nacional, no solamente para los productores agropecuarios sino también para productos financieros tales como la tasa de cambio y tasa de interés que en una economía tan compleja como en la que se está viviendo en la actualidad en todo el mundo requiere de instrumentos de cobertura de riesgos por su variación

Jairo Hernando Arias Puerta, Gerente de la BNA.



Con este seminario esperamos avanzar en la construcción de nuestro mercado actual de físicos que ya lleva más de 20 años en Colombia a través de la Bolsa Nacional Agropecuaria para en un futuro poderle ofrecer a los productores del país y a los inversionistas la oportunidad de tener mecanismos de cobertura y también de inversión en el mercado de futuros y opciones que tenemos que construir en conjunto con las Bolsas de valores. ➡